



# Doctor Narro Robles:

"me he sentido cerca de los estudiantes"

---

El rector de nuestra Universidad visitó la cabina de Ius Canal Multimedia para participar en el programa Amigos con derecho



 Oscar Mendoza Cadena

 Víctor Jurado Acevedo

En sus últimas semanas como máximo representante de la Universidad Nacional Autónoma de México, el doctor José Narro Robles visitó la cabina de los Canal Multimedia para participar en el programa "Amigos con Derecho", programa radiofónico conducido por los doctores Carlos Reyes Díaz, Guillermo Estrada Adán y Fausto Kubli García. La entrevista se realizó y transmitió el jueves 3 de septiembre por la señal de la estación de radio web.

Al inicio de la plática, el rector de nuestra Universidad recordó que ingresó a la misma en 1964 para estudiar en la Escuela Nacional Preparatoria. En 1967 se matriculó en la Facultad de Medicina, entidad donde comenzaría siete años después sus actividades docentes, las cuales dejaría por un tiempo para estudiar un posgrado en Inglaterra. En total ha acumulado poco más de 35 años como profesor universitario. Antes de ser elegido como rector por la Junta de Gobierno de la Universidad en el 2007, ocupó diversos cargos dentro de la estructura universitaria y en el servicio público.

El doctor Narro explicó que si bien no se le ocurrió estudiar derecho, siempre ha considerado a esta área como fundamental. Ante los micrófonos recordó lo que aprendió y vivió como colaborador del entonces doctor Jorge Carpizo McGregor, de quien dijo: "me dio una noción de la importancia y la trascendencia del derecho, la importancia del apego al Estado de Derecho, lo fundamental de cambiar las leyes cuando la realidad así lo impone o indica, pero respetarlas absolutamente siempre".

También recordó que le han tocado vivir capítulos complicados en la Universidad, ya sea las movilizaciones de 1968, los conflictos de la década de los 80 y finalmente la huelga de 1999-2000, momentos que la institución atravesó con éxito gracias a su "enorme solidez y trayectoria".

Sobre los cambios que se han dado en la sociedad por medio de las redes sociales y demás tecnologías de la comunicación, el doctor Narro Robles apuntó que estas son herramientas muy importantes y que los

límites serán fijados por la imaginación. Mencionó que actualmente en la Universidad se está impulsando a los profesores a que generen contenidos digitales para compartirlos, para lo cual destacó el trabajo que realizan espacios institucionales como la Dirección General de Cómputo y Tecnologías de la Información y Comunicación (DGTIC) y “Toda la UNAM en línea”.

También destacó los programas de bachillerato en línea y a distancia en los cuales participan alumnos de muchas partes del mundo, sobre la educación en la modalidad a distancia señaló: “estas licenciaturas han demostrado el mayor crecimiento proporcionalmente en los últimos años... actualmente son más de 13,000 estudiantes en ambas opciones de estudio”. Destacó que incluso la legislación universitaria ya permite que los estudiantes que cursan la modalidad presencial puedan tomar asignaturas de las otras opciones con las que se cuenta.

Por último, sobre este tema, apuntó: “se está estableciendo una red con la Universidad de Barcelona, la de Sau Paulo, la de Buenos Aires y la UNAM para tener una suma de potencialidades en estos sistemas abiertos y a distancia”.

Al hablar sobre el crecimiento en presencia nacional que tuvo la Universidad durante sus dos períodos recalzó que hoy en día la UNAM se encuentra en todas las entidades federativas, “no hay una en el que no tenga una pequeña instalación propia”. Entre los principales logros se encuentra la apertura, después de 35 años, de dos escuelas nuevas, una en Morelia y la otra en León.

## Después de 35 años en la gestión del doctor Narro Robles se abrieron dos escuelas de la Universidad, una en León y otra en Morelia

Entre las experiencias que más recuerda como rector se encuentra la de celebrar el Centenario de la Universidad, el recibimiento del premio Príncipe de Asturias, la recepción de jefes de estado en las instalaciones universitarias y en especial el contacto con los estudiantes, “me he sentido muy cerca de los estudiantes... Disfruto enormemente saludarlos, echar goyas con ellos, estar en las ceremonias, el orgullo de ser puma ha sido para mí algo de lo más maravilloso”.

Por otro lado, entre los pendientes que deja el doctor Narro Robles se encuentra la actualización de los planes de estudio en el bachillerato, para lo cual dijo: “no es posible la resistencia, el conservadurismo de algunos grupos de profesores para que no se modifiquen planes de estudio. No es creíble que envuelvan en ideología cosas tan delicadas como la formación de los estudiantes”.

Al cuestionarle sobre sus planes al concluir su período, reiteró: “es imposible dejar a la Universidad, desprenderse, salirse y olvidarla, eso no se puede... Seré el Narro de siempre”. 🐼